

Oktober 2022

## **Menschen eine Chance geben** **Hilfe zur Selbsthilfe**



**Liebe Mitglieder und Förderer von Auxilium!**

Auxilium e.V. engagiert sich seit über 50 Jahren in Ost-Afrika, um den Notleidenden Hilfe zu leisten und den Menschen vor Ort ein selbstbestimmtes Leben zu ermöglichen.

Eine wichtige Grundlage dafür ist **Frieden** in den Regionen, in denen wir arbeiten und darüber hinaus brauchen wir die Menschen vor Ort, die unsere Unterstützung in „Tätige Nächstenliebe“ verwandeln.

Einen besonderen Brückenbauer haben wir am 7. November 2022 zu Gast.

**Auxilium e.V. lädt herzlich zur Eucharistiefeier  
und zu einem Vortrag und Gespräch ein:**

**Bischof Papias Musengamana (Ruanda),**  
ehemaliger Regens des Priesterseminars in Nyakibanda  
und nun seit 14. Mai zum Bischof von Byumba geweiht

**am Montag, 7. November 2022**

**18:30 Uhr** Eucharistiefeier mit Bischof Musengamana in der St. Meinradskirche  
**19:30 Uhr** Vortrag und Gespräch im Meinradshaus zum Thema:

**Frieden leben und Not lindern!**  
**Miteinander – über Grenzen hinweg!**  
**Friedensarbeit in unserer Kirche!**

# „Der kürzeste Weg aus der Armut ist der Schulweg“

Bischof Papias Bischof Papias Musengamana aus Ruanda ist seit vielen Jahren eng mit unserem Pfarrer Heinz Vogel und unserem Hilfswerk Auxilium e.V. verbunden.

Papias Musengamana (\*1967) wurde 1997 zum Priester geweiht. 1999 reiste er für weiterführende Studien nach Deutschland und wurde 2005 an der Alberts-LudwigsUniversität in Freiburg zum Doktor der Theologie promoviert. Während dieser Zeit lernte er auch Pfarrer Vogel kennen und es entstand eine beständige Freundschaft. Von 2013 bis 2017 war Papias Musengamana Generalvikar des Bistums Kabgayi. 2018 wurde er Regens des Priesterseminars Saint Charles Borromée in Nyakibanda. 2019 kam Auxilium mit dem Priesterseminar in Kontakt und mehrere Projekte konnten unterstützt werden. So wurde die Wasserversorgung des Seminars erneuert, die Bibliothek renoviert und eine finanzielle Unterstützung für die Seminarristen ermöglicht.

Papias Musengamana wurde 2022 zum Bischof der Diözese Byumba geweiht. Er spricht die deutsche Sprache, sodass Gespräche mit ihm leicht möglich sind.



Herzlich lädt Auxilium zur Teilnahme an der Heiligen Messe und dem nachfolgenden Gespräch mit Bischof Musengamana ein. Gerade das Thema „Frieden“ hat nicht nur in Afrika eine so große aktuelle Bedeutung, dass ein breiterer Blick über den Tellerrand wichtig ist, um die Lage der Menschen und ihre Not zu verstehen.

## Sauberes Wasser für Sumbawanga

Sauberes Wasser ist die Grundlage für eine sichere Ernährung. Vor allem Kinder leiden unter den Folgen von Krankheiten, die durch verschmutztes Wasser entstehen. Die Säuglingssterblichkeit ist in Dörfern, in denen sich die Menschen nur aus Oberflächenwasser versorgen, sehr viel höher, als in Regionen mit frischem Quellwasser. Das Oberflächenwasser ist oft mit den Fäkalien von Tieren verunreinigt. Deshalb versuchen wir Quellen zu fassen und sie vor Verschmutzung zu schützen.



# „Der kürzeste Weg aus der Armut ist der Schulweg“



Bohrungen sind sehr teuer und nicht immer erfolgreich. Je weniger technischen Aufwand man treiben muss und je weniger Technik man zum Unterhalt der Quelle braucht, um so einfacher und langfristig nutzbar ist eine solche Investition. Aus diesem Grund versuchen wir immer mit den einfachsten technischen Lösungen auszukommen.

**Bitte helfen Sie Auxilium e.V.** weiterhin dabei „**Hilfe zur Selbsthilfe**“ leisten zu können. Wir versuchen kontinuierlich diese Hilfe weiterzugeben – im Rahmen dieser Tätigkeiten:

- Förderung von Kindern in **Kindergärten** und **Schulen**
- Förderung der **Berufsausbildung von Jugendlichen**
- Umsetzung von **Brunnenbauprojekten**
- Unterstützung bei **Umweltschutzprojekten** und **Baumpflanzprojekten**
- Die langfristige Unterstützung von **Krankenstationen**
- Die Hilfe zur Umsetzung **pastoraler Projekte** (Unterstützung für **Katecheten**, für Projekte der **Jugendfürsorge**)
- Die Vergabe von **Studienstipendien für Seminaristen, Ordensleute und Priester**



Mit herzlichen Grüßen

**Andreas Hoffmann**  
(Präsident)

**Markus Schnitzlein**  
(Geschäftsführer)